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全国政协十一届三次会议
3月3日在京召开

新华社北京2月28日电 关于召开中
国人民政治协商会议第十一届全国委员会
第三次会议的决定（2010年2月26日政协第
十一届全国委员会常务委员会第八次会议
通过）

中国人民政治协商会议第十一届全国委
员会常务委员会第八次会议决定：中国人民
政治协商会议第十一届全国委员会第三次会
议于2010年3月3日在北京召开。建议会议
的主要议程是：听取和审议中国人民政治协
商会议全国委员会常务委员会工作报告和政
协十一届二次会议以来提案工作情况的报
告；列席中华人民共和国第十一届全国人民
代表大会第三次会议，听取并讨论政府工作
报告及其他有关报告。

市民对今年全国两会有什么建议

本报特派记者
帮你反映心声

□晚报记者 李萌 实习生 查阳

本报讯 2010年全国两会本月将在京
召开，驻豫全国人大代表和政协委员即将启
程赴京，此次本报记者也将跟随河南团代表，
对今年两会进行报道。为了把百姓的“声音”更
好地传递到今年的两会上，晚报将通过热线和
记者邮箱征集市民建议和意见，由代表和委
员反映到两会上。

对今年两会，市民最关注哪些热点话
题？对热点问题有什么具体看法？可通过郑
州 晚 报 热 线（67659999）和 记 者 邮 箱
（lmvd@sohu.com）进行反映。我们欢迎广大
市民和读者谏言，共同关注全国两会。

冬奥会金牌获得者
或将参加拜祖大典

□晚报记者 孙娟 实习记者 刘伟平

本报讯 2月 27日下午，庚寅年黄帝故
里拜祖大典郑州市执委会举行第一次全体会
议，研究部署大典有关筹备工作。这标志着
今年拜祖大典筹备工作全面启动。 据悉，庚
寅年黄帝故里拜祖大典将于4月16日在新郑
举行，今年拜祖大典继续秉承“同根同祖同
源，和平和睦和谐”的主题，但在表现形式上
将有所创新。

据介绍，今年拜祖大典邀请人员规模和
数量将和去年保持一致，将邀请中华全国台
湾同胞联谊会、台湾世界客家人联谊会主要
领导人、知名科学家、优秀建设者、感动中国
年度人物代表、港澳台重量级人物、黄浦同学
会退役将军、海内外知名企业家等人员。

同时，国际著名影星成龙、参加建国 60
周年国庆大阅兵的 16位我国第一批女歼击
机飞行员、中国参加冬奥会的 4位金牌获得
者也可能参与到今年的拜祖大典中来。

记者从会议上获悉，今年拜祖大典市场
化运作项目主要包括全程合作伙伴、大典活
动协办、音乐盛典全程、单项活动冠名，九项
仪程中拿出3炷香实行市场化运作。

网友 白云飘飘：大家都知道今年的就业
形势依然严峻，但新闻说沿海地区闹起了“用
工荒”，这边就业难，那边却招不上工，这到底
是怎么回事？

温家宝：对出现的部分地区缺工现象，
我还没作深入的调查，但可能是由以下几种
情况引起的。第一是我们整个经济回升向
好，企业生产状况明显改善，订单增多，因此

需要更多的用工。第二就是企业用工和待
业人员找工常常在专业上不相吻合。有些
企业需要高水平的技工，但目前普遍缺乏。
第三，工人维护自己利益更加自觉，即使是
普通工种，也在为最低工资而挑选。我以为
这种现象在一定意义上表现出我们经济企
稳向好的态势，但是从总体上并没有改变就
业形势严峻的状况。

□晚报记者 裴蕾 实习生 柴琳琳

本报讯 昨日下午，我市召开学习实践科
学发展观活动总结电视电话大会,对学习实践
活动进行全面总结，对活动的后续工作进行安
排部署。市领导王文超、赵建才、李秀奇、姚
待献、胡荃等出席会议。

按照中央和省委的统一部署，从 2008年
10月开始，我市有38.7万名党员、1.7万个基层
党组织分三批参加了深入学习实践科学发展观
活动。一年多来，全市各级党组织按照“党员干
部受教育、科学发展上水平、人民群众得实惠”
的总要求，紧紧围绕“深入学习实践科学发展
观，加快推进郑州跨越式发展”这一主题，全市
党员干部加深了对科学发展观的认识理解，进
一步丰富了推动郑州跨越式发展的思路和办
法，有力促进了全市经济社会跨越式发展。

省委常委、市委书记王文超对郑州市深入
学习实践科学发展观活动取得的成效给予了
充分肯定,并对继续做好后续工作，进一步巩
固扩大学习实践活动成果提出了具体要求。

“科学发展观的学习和实践是一项长期的
战略工程，巩固和扩大学习实践活动成果也是
一个长期的工作任务。”王文超指出，当前和今
后一段时间，各级各单位要抓好几项工作。一
是要抓好第三批学习实践活动“回头看”工
作。从三月上旬到四月底，全市要集中两个月
实践，对学习实践活动进行一次“回头看”，重
点检查整改责任目标的落实情况、党员干部受
教育情况、解决突出问题情况、党的基层组织
建设情况、广大党员干部认可情况和各项规章
制度的“废、改、立”情况等 6大方面内容。二
是要抓好三批联动整改落实工作。对前三批

整改情况进行一次全面细致的摸底和梳理，已
经解决好的问题要做好巩固工作，对解决效果
不够好、部分解决、到期还没解决的问题，分门
别类查找原因，及时修订措施，强力整改。三
是要抓好建立完善体制机制工作。在前期建
立完善体制机制的基础上，固强补弱，把有效
做法制度化、好的经验常态化。要认真总结经
验，进一步健全完善党员干部理论学习教育制
度、党员领导干部民主生活会制度、领导班子
和领导干部考核评价办法、基层党建领导机制
和工作机制以及改进干部作风的制度措施，形
成保障和促进科学发展的长效机制。

关于在下一步如何坚持以科学发展观统
揽全局，推动我市各项事业科学发展？王文超
提出了明确具体要求。

在加快经济发展方式转变，推进跨越式发
展中贯彻落实科学发展观。要积极转变经济
发展方式，增强可持续发展能力，推动经济社
会跨越式发展。要积极推进产业结构调整，统
筹一二三产业协调发展，完善现代企业体系，
做强做大战略支撑产业。

在统筹城乡区域发展、加快推进城乡一体
化进程中贯彻落实科学发展观。要坚持“加快
建设郑州新区、保护改造中心城区、带动中小
城市发展”的思路，大力推进郑州新区建设，进
一步完善城市功能，提升城市品位。要大力发
展县域经济和城区经济，充分发挥各自比较优
势，争取错位发展、特色发展、科学发展，做到
相互促进、共同进步。要大力推进新农村建
设，重视城乡规划，加强农村基础设施和公用
设施建设，从根本上改善农村生产生活条件，
加快城乡一体化进程。

在着力保障和改善民生、让人民共享改革

发展成果中贯彻落实科学发展观。要坚持更
加积极的就业政策，实施就业促进行动计划。
要进一步健全完善社会救助、社会保险、社会
福利、社会优抚等保障制度，加快建设城乡一
体的社会保障体系，解决好群众反映强烈的教
育、医疗、住房等问题，构筑坚实的民生保障
线。要更加注重围绕改善民生来谋划发展，精
心抓好今年民生工程的“十大实事”，把惠及民
生的事情办实办好。

在深入推进改革开放、增强科学发展的动
力和活力中贯彻落实科学发展观。要坚持把贯
彻落实中央、省改革方针政策与我市实际结合
起来，继续深化十大领域的改革。要坚持开放
带动战略，不断提高对外开放的质量和水平。

在加强和改进党的建设、提高党的建设科
学化水平中贯彻落实科学发展观。要围绕建设

“三化两型”城市的现实需要，深化干部人事制
度改革，完善竞争性干部选拔任用机制，加大干
部教育培训力度，努力提高各级领导干部转变
发展方式、推动科学发展的能力。要不断完善
和实施促进科学发展的干部考核评价体系，促
使各级领导班子和领导干部以正确政绩观落实
科学发展观。要着力加强基层党组织建设，为
郑州跨越式发展提供强有力的人才支撑。

省委巡回检查组组长、省委组织部巡视员
宁建华出席会议并对我市巩固和扩大学习实
践活动成果工作提出了指导性意见。

会前，与会人员收看了全省深入学习实践
科学发展观总结电视电话大会。

市委常委、市委组织部部长姚待献主持
会议。市直各单位、市管学校主要负责同志，
在主会场参加会议。各县（市）、区，开发区也
设立了分会场。

温总理与网友在线交流 谈到财富分配时说——

分好“蛋糕”是政府的良知

温家宝总理在回答网友提问。新华社发温家宝总理在回答网友提问。新华社发

中共中央政治局常委、国务院总理温家宝2月27日下午来到新华网访
谈室，与广大网友进行在线交流。这是温家宝总理继去年2月28日后第二
次与网友进行在线交流。网友共发来提出问题的帖子超过49万个，还有
10万多手机用户发来短信提问。

物价
物价问题可以危及社会稳定
网友 问题与主义：物价这几年都在“缓

涨”，这种趋势还是让人焦虑。请问您注意到
这个问题了吗？

温家宝：我注意到了，我从几十年的政治
生涯中懂得，两个问题可以危及社会的稳定以
致政权的巩固，一个是贪污腐败问题，一个是
物价问题。因为我们大多数群众的生活水平
还比较低，价格的上涨，特别是日用生活品的
上涨，对他们影响很大。

我曾经跟大家讲过，我每天要看价格表，
甚至细到今天的粳米、籼米、面粉一斤多少钱，
猪肉、牛肉、蔬菜，我一一都要看。今年提出把
管好通胀预期作为一项重要任务，就是要防止
在经济发展的过程中价格上涨过快。

房价
我也知道所谓“蜗居”的滋味
网友 芝麻与西瓜：您觉得2010年高房价

的问题会缓解吗？中国的房地产市场到底应
该怎么调控？

温家宝：群众的心情我非常理解，我也知道
所谓“蜗居”的滋味。因为我从小学到离开家的
时候，全家五口人只有9平方米的住房。由于我
们国家人口多，土地面积又少，所以住房成了人
们生活当中的一个困难问题。应对金融危机以
后，房地产市场有了很大的发展。但是，一部分
城市房价上涨过快，造成群众的不满。为此，中
央两度采取了4条和11条措施。政府有责任管
好房地产市场，就是依法对那些圈地不用、捂盘
惜售、哄抬房价的违法违规行为进行惩处。

大家也许问，这些措施管用吗？正像网友
“凤海”所提到的，“今年楼市频出重拳，但是我
还担心拉不住这匹脱缰的野马”。我觉得他说
的有一定道理，从供需平衡的角度，从市场来
满足群众多样化的角度，从运用法律和经济的
手段管理市场的角度，都需要花费一定的精力
和一定的时间。但是我有决心，本届政府任期
内能把这件事情管好，使房地产市场健康发
展，使房价能够保持在一个合理的价位。

据《新民晚报》报道

网友 我们同行：社会财富这块“蛋糕”如
何做大、如何分好？

温家宝：我常讲这样一段话：一个社会当
财富集中在少数人手里，那么注定它是不公

平的，这个社会也是不稳定的。这两项工作
我用过一个形象的比喻，如果说把做大社会
财富这个“蛋糕”看作是政府的责任，那么，分
好社会财富这个“蛋糕”，那就是政府的良知。

财富分配 二次分配中应该更加注重公平


